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Alzheimer: Retos Actuales en la Investigación y 
su Impacto en la Calidad de Vida

El pasado 21 de septiembre se celebró 
el Día Mundial del Alzheimer, jornada de-
dicada a generar conciencia sobre esta 
enfermedad neurodegenerativa, que es 
la principal causa de demencia a nivel 
mundial. Se estima que 1 de cada 3 adul-
tos mayores mueren con Alzheimer u otra 
demencia; la cual mata a más personas 
que el cáncer de seno y próstata combi-
nadas. El Alzheimer afecta la memoria, el 
comportamiento y la autonomía, debido 
a la acumulación anormal de una proteí-
na en el cerebro, como el B-amiloide y la 
tau. 

La evidencia científica ha demostrado 
que la hipertensión, la diabetes, obesi-
dad de la mediana edad, el tabaquismo, 
la depresión, la inactividad física, la ali-
mentación desbalanceada y la depresión 
incrementan el riesgo de padecer algún 
tipo de demencia, incluido el Alzheimer, 

hasta un 60%. Por eso, es importante 
mejorar los estilos de vida. Lamentable-
mente, a nivel global, más de 55 millones 
de personas padecen demencia, y entre 
el 60% y 70% de los casos son provo-
cados por Alzheimer. En Chile, se esti-
ma que entre 200.000 y 250.000 perso-
nas viven con la enfermedad, con 20.000 
nuevos casos cada año, lo que convier-
te esta afección en un desafío creciente 
para la salud pública. 

El impacto económico del Alzheimer es 
enorme. A nivel global, los costos rela-
cionados con la enfermedad ascienden 
a 1.3 billones de dólares anuales, debi-
do a los gastos en tratamientos, cuida-
dos y las pérdidas económicas para las 
familias. En Chile, la carga también es 
significativa, tanto para los sistemas de 
salud como para las familias, que enfren-
tan altos costos de cuidado y el desgaste 

emocional de los cuidadores.

El Plan Nacional de Demencia en Chile 
busca mejorar la detección temprana y 
el manejo de la enfermedad a través de 
la atención primaria. La detección pre-
coz es fundamental, debido a que, en las 
primeras etapas del Alzheimer, los trata-
mientos pueden retrasar el avance de los 
síntomas y mejorar la calidad de vida del 
paciente. 

En este Día Mundial del Alzheimer, es 
crucial seguir creando conciencia sobre 
la importancia del diagnóstico temprano 
y el apoyo a los pacientes y cuidadores. 
La educación y la promoción de estilos 
de vida saludables son herramientas cla-
ve para reducir el riesgo de padecer esta 
enfermedad y enfrentar sus devastado-
res efectos.

Recorte Fiscal

No parece razonable reducir el gasto público 
en aprox. 1.000 millones de dólares, cuando 
la economía tendencialmente se moverá ape-
nas en un rango 1,8% - 2,1%. Ciertamente se 
hace para cumplir la meta de déficit estructu-
ral del 1,9% del PIB dada la caída de ingresos 
fiscales proyectada por el menor crecimiento.

La economía debe ser cuidadosa en su po-
sición fiscal, pero simultáneamente también 
el gasto público sectorial (el más relaciona-
do con la palanca productiva como vivienda 

e infraestructura) puede en el margen mover 
el carro del crecimiento y de esta forma ob-
tener esos ingresos tributarios adicionales 
que la economía requiere. Se señala que la 
economía necesita más gasto en innovación 
y desarrollo, más financiamiento para proyec-
tos públicos y el fortalecimiento de cordones 
industriales alicaídos para así potenciar la in-
dustria proveedora y de subcontratistas pri-
vados que gira en torno a debilitados polos 
regionales.

Recortar el gasto corriente público (en bie-
nes y personal) está en la línea correcta, pero 
no es suficiente para la fortaleza fiscal de me-
diano plazo. Estos recursos deberían haber 
sido traspasados a la inversión pública (gas-
to de capital) que moviliza inversión privada. 
Así estos desfases entre gastos e ingresos 
se van mitigando a medida que la inversión 
pública surte un efecto multiplicador (empleo, 
impuestos, producción, etc.) mientras la eco-
nomía privada se vuelve a levantar.
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Buenas noticias para el terri-
torio de Boroa, recientemente, 
en la nueva sede de Boroa Fi-
lulawen, la jefa de la Subdere, 
María Ignacia Hermosilla, jun-
to al alcalde César Sepúlveda 

Huerta, anunciaron que el pro-
yecto de construcción de case-
tas y saneamiento sanitario en 
el sector Boroa ha sido técni-
camente aprobado y declarado 
elegible. 

Se espera que los recursos, 
por un monto de $182 millones, 
lleguen a finales de este año 
para financiar esta importan-
te iniciativa, que beneficiará a 
familias de 3 comunidades del 

sector. 

Un gran avance para mejorar 
la calidad de vida y el acceso 
a servicios básicos de nuestros 
vecinos.

3

CRÓNICA

Proyecto de construcción de casetas y saneamiento 
sanitario en el sector Boroa

Alcalde de Carahue se reúne con directivos para evaluar 
la factibilidad de un proyecto de conservación del 
establecimiento “Romilio Adriazola” de Trovolhue

Tras las solicitudes 
presentadas por la co-
munidad educativa de la 
“Escuela Pública Romilio 
Adriazola” de Trovolhue, 
recientemente el alcalde 
Alejandro Sáez, acompa-
ñado de la Secplac Ca-
talina Rueda, se reunie-
ron con la directora del 
establecimiento Marta 
Astudillo, el subdirector 
de planificación y gestión 

de control Slep Araucanía 
Costa, Raúl Adonis Reyes 
y apoderados, con el fin 
de evaluar la factibilidad 
de un proyecto de con-
servación para el estable-
cimiento.

Tras su data de años y 
las complicaciones que 
presenta el estableci-
miento, el alcalde mani-
festó su deseo de apoyar 

y trabajar por lograr una 
conservación, que entre-
gue espacios dignos y 

adecuados para las nue-
vas generaciones.
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El Instituto de Seguridad 
Laboral (ISL) de La Arau-
canía realizó una reunión 
de asistencia y acompaña-
miento con el Comité Pa-
ritario de Higiene y Segu-
ridad (CPHS) de Fonasa, 
en la cual se entregó for-
malmente el Plan Integral 
de Seguridad y Salud en 
el Trabajo, orientado a los 

servicios públicos. 
Durante la actividad, en 

donde el prevencionista 
del ISL Oliver Aros entre-
gó información sobre la 
Ley Karin, la presidenta 
del CPHS de Fonasa, Julia 
Constanzo, destacó la im-
portancia de la iniciativa. 
“Se nos recordó que los 
servicios públicos deben 

contar con un 
protocolo de 
p r e v e n c i ó n 
de conductas 
de acoso la-
boral, sexual 
y violencia en 
el trabajo. Es 
fundamenta l 
promover am-
bientes libres 
de violencia, 
discriminación, 
y acoso para 
garantizar es-
pacios labora-
les seguros y 
respetuosos”.

Constanzo también va-
loró la disposición del ISL 
en la entrega de informa-
ción crucial para mejorar 
las condiciones laborales. 
“Quiero destacar la entre-
ga de información sobre la 
Ley y resaltar la buena dis-
posición de Oliver, nuestro 
asesor en estas materias. 
Siempre está atento a lo 

Recientemente se rea-
lizó un nuevo Municipio 
en Terreno. Los distintos 
servicios municipales se 
trasladaron hasta el sec-
tor de Cruceros Las Mi-
nas.

Clínica Médico Dental, 
podólogo, peluqueras, 
asistentes sociales, Uni-
dad de Vivienda, veteri-
narias, Udel, entre otros, 
dieron atención a las 

vecinas y vecinos. Tam-
bién participó el alcal-
de Alejandro Sáez Véliz 
quien agradeció a la di-
rigente Heraida Fonseca 
la coordinación y orga-
nización con los vecinos 
para la realización del 
operativo municipal.

Municipio en Terreno en sector de Cruceros Las Minas

El Instituto de Seguridad Laboral de La Araucanía entregó 
Plan Integral de Seguridad y Salud en el Trabajo a comité 
Paritario de Fonasa

que se le solicite”, conclu-
yó.

El encuentro refuerza el 
compromiso del ISL con la 
promoción de ambientes 
laborales seguros, y conti-

núa apoyando a los comi-
tés paritarios en su labor 
de resguardar la seguridad 
y salud de los trabajadores 
en la región.
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Automóvil se incendia en ruta S-40 
entre Carahue y Nueva Imperial

Cerca del mediodía de 
este reciente miércoles, se 
dio le alerta de emergencia 
a bomberos de un posible 

accidente en la ruta que une 
las comunas de Carahue con 

Nueva Imperial.
Fue así, como personal de 

Bomberos de la comuna de 
Nueva Imperial llegó hasta el 

lugar de El Toqui, en la carre-
tera S-40 a la altura del kiló-

metro 41, donde se lograba 
ver un vehículo menor, el cual 
se encontraba en llamas. 

El transito se interrumpió 
en ambos sentidos para que 
bomberos pudiera trabajar 
con libertad, pero tras todos 
los intentos efectuados por el 
personal de Bomberos, el ve-
hículo Jeep, fue consumido 
rápidamente por las llamas.

Preliminarmente, se men-
cionaba que el origen del si-
niestro pudo haber sido cau-
sado por algún desperfecto 
o falla eléctrica del automóvil 
(Jeep), lo cual habría gene-
rado la combustión, que fue 
acelerada por la presencia 
del combustible del mismo 
automóvil.

Luego del trabajo realizado 

por Bomberos de Nueva Im-
perial, y posterior protocolo 
de enfriamiento del lugar del 
siniestro, Carabineros logró 
habilitar la ruta que une am-
bas comunas.

El realizar mantenimiento 
regular del vehículo para ase-
gurar el buen funcionamiento 
de frenos, luces y sistemas 

eléctricos es esencial para 
una mayor seguridad vial y 
evitar accidentes.

La prevención es clave; 
realizar un mantenimiento 
adecuado y estar atento a 
señales de problemas puede 
reducir el riesgo de incendio 
en un vehículo.

POLÍTICA
Pago Efectivo o Transferencia

Frontel conecta a la energía eléctrica sede comunitaria 
de Alto Boroa en Nueva Imperial

Felices recibieron los 
miembros de la comunidad 
Pedro Rapimán II del sector 
Alto Boroa, comuna de nue-
va Imperial, a los ejecutivos 
de Frontel, quienes fueron a 
inaugurar la conexión eléc-
trica de la sede social de la 
comunidad, en el marco del 
programa “Conecta tu sede” 
que tiene la eléctrica en toda 
su zona de concesión. 

Este programa de vincu-
lación con la comunidad de 
Frontel, busca conectar a la 
red eléctrica las sedes de 
juntas de vecinos, que se 

encuentran alejadas de los 
centros urbanos y que han 
sido construidas con esfuer-
zo de los vecinos y vecinas, 
pero que no han logrado co-
nectarse a la electricidad.

Está sede está ubicada a 
22 km de la comuna de Nue-
va imperial. En este lugar se 
reúnen más de 20 familias 
para realizar diversos tipos 
de actividades, como cum-
pleaños, celebraciones, reu-
niones mensuales, capacita-
ciones, etc. 

El presidente de la comu-
nidad, Juan Enrique Baraho-
na, agradeció a Frontel esta 

Debido a una posible falla eléctrica del Jeep

conexión y manifestó que: 
“La luz es lo más importante 
para cualquier cosa que hay 
que hacer en la vida. Noso-
tros estamos muy agrade-
cidos con Frontel, porque 
no teníamos recursos para 
realizar esta instalación y la 
sede la ocupamos y presta-
mos para todo el que la re-
quiera”. 

Por su parte el ejecutivo 
de Frontel la comuna, Mi-
guel Millaqueo, enfatizó que: 
“Cada vez que conectamos 
una sede social a la elec-
tricidad, nos sentimos muy 
contentos ya que sabemos 
la importancia de estos cen-
tros para los vecinos. Con 

este beneficio sabemos que 
estamos impulsando el de-
sarrollo y abriendo nuevas 
puertas para el crecimiento 
de las comunidades” 

El programa incluye de 
manera gratuita, la instala-
ción eléctrica interior de la 
sede, empalme, equipo de 
protección y medida, am-
polletas de bajo consumo, 
tramitación ante SEC y la 
entrega formal de la docu-
mentación exigida por ley, 
además de la conexión a 
la red de baja tensión. Para 
postular a este programa, 
las bases se encuentran dis-
ponibles en www.frontel.cl
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En sesión de sala de este martes, 
el senador Francisco Huenchumilla 
respaldó –si bien manifestó ciertas 
aprensiones políticas– el proyecto de 
ley que dicta normas para asegurar el 
cumplimiento de las obligaciones tri-
butarias de los contribuyentes, en el 
contexto del Pacto por el Crecimien-
to Económico, el Progreso Social y la 
Responsabilidad Fiscal.

La iniciativa busca asegurar un cier-
to piso de recaudación tributaria, en 
este caso, combatiendo la evasión y 
la elusión tributaria, para financiar as-
pectos de relevancia pública como lo 
es una futura reforma de pensiones.

En la instancia, sin embargo, el parla-
mentario por La Araucanía planteó tres 
puntos, tanto respecto de la eficacia 
de las normas para asegurar la recau-
dación tributaria, como sobre la perti-
nencia política de ciertas propuestas, 
dado el momento de cuestionamiento 
a la política y la institucionalidad que el 
país atraviesa.

Eficacia de la recaudación
La primera duda del parlamentario 

fue sobre la eficacia de la nueva nor-
ma. “Una de las finalidades que tiene 
(el proyecto) es posibilitar el financia-
miento de la Reforma de Pensiones 
(…) podría generar 4.500 millones de 
dólares en régimen”, inició el legisla-
dor, quien cuestionó “si la naturaleza 
de este proyecto, que es un proyecto 
sobre evasión y elusión, tiene la misma 
certeza de rendimiento que podría te-

ner una Reforma Tributaria”.
“El Gobierno, la primera decisión po-

lítica que tomó fue hacer una Reforma 
Tributaria, y que fracasó al rechazarse 
la idea de legislar (…) entonces nos 
presenta este proyecto de evasión y 
de elusión, donde uno sabe que jurídi-
camente a lo menos la elusión es una 
cuestión bastante aleatoria, porque 
está sometida a todo un procedimien-
to jurídico controversial, entre el SII y 
los contribuyentes que tienen sus abo-
gados, y que esto termina en definitiva 
en los Tribunales”, recalcó el senador.

En este contexto, el parlamentario 
subrayó que en dichos casos “el resul-
tado final no lo puede garantizar este 
proyecto ni nadie, pudiera ser que los 
Tribunales rechazaran las acciones 
sobre elusión, y por lo tanto la previ-
sión que pudiera tener la autoridad 
respecto del rendimiento de normas 
de esta naturaleza, no se dieran en los 
hechos”, advirtió el legislador.

“La Reforma de Pensiones necesi-

ta certezas, y no un proyecto en que 
sea condicionales las posibilidades del 
rendimiento de la plata que necesita-
mos”.

Pertinencia política del “secreto 
tributario”

En segundo lugar, el senador cues-
tionó ciertos aspectos propuestos en 
la norma, que a su juicio no se avie-
nen con el momento político que está 
experimentando el país: “No sé si el 
Ministerio o el Gobierno o el Gobierno 
logran entender el clima político que 
tenemos en el país. Porque estamos 
en una situación complicada y com-
pleja respecto de la credibilidad de las 
instituciones (…) por ejemplo, con los 
famosos chats del señor Hermosilla, la 
Corte Suprema y todo lo que ha veni-
do”.

“A mí me parece que por ejemplo 
en términos de secreto bancario, aquí 
se avanza, en el sentido de decir, va-
mos a tener dos sistemas, un sistema 
cuando el contribuyente se opone, y 
un sistema cuando el contribuyente no 
puede oponerse (…) (pero) ¿estamos 
dando una respuesta a lo que el país 
necesita?”, planteó. el senador.

El legislador continuó: “¿Es una res-
puesta que le digamos a la ciudada-
nía, vamos a hacer una modificación 
técnica del secreto tributario? (…) ¿No 
podría ser que nosotros diéramos el 
ejemplo, y dijéramos que todas las au-
toridades electas por elección popular 

no tienen secreto bancario? ¿Y que 
las más altas autoridades del Estado 
designadas por el presidente no tienen 
que tener secreto tributario? Yo creo 
que ese sería un tema político de res-
puesta al clima que tenemos hoy día”, 
dijo.

Nombramiento de un “Consejo 
Tributario”

Finalmente, y relacionado con lo 
anterior también, el parlamentario 
cuestionó la fórmula, propuesta en 
el proyecto, para nombrar un Conse-
jo Tributario en el SII. “Me refiero a la 
gobernanza del SII (…) respecto del 
Consejo Tributario, yo creo que está 
en contra de todo el clima que tene-
mos en el país. Si hoy día lo que está 
en cuestionamiento es la forma en que 
se nombra a las altas autoridades del 
Estado. Estamos viendo lo que está 
pasando en la Corte Suprema”, ejem-
plificó.

“Y aquí vamos a nombrar a un Con-
sejo Tributario de cuatro tributaristas 
por el consejo de la Alta Dirección Pú-
blica (…) ¿me garantiza que la gente 
puede creer en eso?”, inquirió el legis-
lador.

“Los tributaristas son muy pocos en 
Chile. O trabajan en las grandes ofici-
nas de Derecho Tributario, o trabajan 
probablemente en las universidades. 
Son pocos, pero las trenzas son muy 
largas. ¿A quién vamos a nombrar 
ahí?”, puntualizó el parlamentario.

Buscando fortalecer la go-
bernanza regional y otorgar 
una herramienta directa de 
control a la ciudadanía, la 
diputada Coca Ericka Ñan-
co presentó una reforma a 
la constitución en la cual se 
incorpora un referéndum re-
vocatorio a los gobernadores 
regionales.

Ésta se presenta como una 
herramienta crucial de con-
trol ciudadano, diseñada para 
promover una mayor res-
ponsabilidad y rendición de 
cuentas de las autoridades 
regionales. Este mecanismo 
no solo actuará como un di-
suasivo contra la corrupción 
y un incentivo para la trans-
parencia, sino que también 
fomentará una participación 
ciudadana más activa y com-

prometida en la gestión de los 
asuntos regionales.

En concreto, la reforma 
permite que los ciudadanos 
puedan solicitar la realización 
del referéndum ante cuatro 
situaciones específicas; in-
cumplimiento del programa 
de gobierno, omisiones de 
las competencias del gore, 
pérdida de la probidad y el 
abandono de deberes.  A su 
vez, un tercio de los conse-
jeros regionales podrá elevar 
acciones que permitan a tri-
bunales de justicia o Contra-
loría determinar irregularida-
des graves en los Gobiernos 
Regionales, esto dará el paso 
a que la mayoría de los core 
solicite la realización del refe-
réndum revocatorio. 

 Finalmente, la aproba-

ción de esta revocación sería 
efectiva con la adhesión de la 
mayoría absoluta de los su-
fragios y si participa más del 
50% de los ciudadanos habi-
litados en el registro electoral 
de la región que corresponda. 

La diputada Ñanco comen-

tó que “se ha demostrado 
que los gobiernos regionales 
han actuado como cajas pa-
gadoras y mecanismos de 
posibles actos de corrupción, 
tanto en la región de Coquim-
bo como en La Araucanía. 
Mi trabajo es ejercer el rol 

de fiscalización, por lo tanto, 
esta reforma constitucional 
es parte de todo avance en 
políticas de democracia, para 
que la gente pueda recuperar 
la confianza en las institucio-
nes que hoy están tan mal 
evaluadas”. 

La parlamentaria de la re-
gión de Coquimbo, Carolina 
Tello, se sumó al proyecto, 
señalando que “es importante 
generar esta herramienta que 
profundiza nuestra democra-
cia al establecer un mecanis-
mo que, a través de la vota-
ción de los ciudadanos, van 
a poder decir que no quieren 
que siga un gobernador. Este 
tipo de iniciativas van en la ló-
gica de robustecer y delimitar 
las funciones de los goberna-
dores regionales”. 
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Diputada Coca Ericka Ñanco presentó Reforma Constitucional que 
introduce el Referéndum Revocatorio de Gobernadores Regionales

Senador Huenchumilla y sus aprensiones sobre tres aspectos del 
proyecto de Cumplimiento Tributario: el rendimiento en recursos, 
el secreto bancario y la creación del Consejo Tributario
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DEPORTE

Con la presencia del Alcal-
de Baldomero Santos, jefa 
regional de SUBDERE María 
Ignacia Hermosilla, CORE 
Rodrigo Pacheco, conce-
jalas Yasmir Vidal y Olivia 
Medina, dirigentes y vecinos 
del sector, se inauguró la 
sede del Club Deportivo Cu-
ripel en el sector de Neicuf, 
comuna de Teodoro Schmi-
dt.

El proyecto contempla la 
construcción de una sede 

de 76m2 que consta de 4 
espacios; cierre perimetral, 
sala de reuniones, baños, 
oficina y cocina. Diseñado 
por el Equipo de SECPLAC 
y Financiado SUBDERE por 
$47.668.946.-

El Alcalde Baldomero San-
tos comentó “contentísimo 
inaugurando esta sede, que 
llevaba un buen tiempo, por 
distintas cosas, pero hoy 
se logró el objetivo, ya está 
construida, para apoyar a 

nuestros clu-
bes deportivos 
rurales, nos 
c o m p ro m e t i -
mos con ellos 
a seguir traba-
jando, felicitar 
a su directiva 
por el trabajo 
que realizan y 
al equipo mu-
nicipal por rea-
lizar otro pro-
yecto más, en 
tan corto tiem-
po”.

María Igna-
cia, SUBDERE 

expresó “seguimos avan-
zando con mucho compro-
miso, de parte del gobierno 
el presidente Gabriel Boric 
con la justicia territorial, hoy 
estamos nuevamente pre-
sentes en Teodoro Schmidt 
inaugurando una estructura 
comunitaria que viene a me-
jorar la calidad de vida del 
sector, ésta es una sedes, 
que se suma a los más de 
37 proyectos que tenemos 
en la comuna, con una in-

versión que supera los 3.150 
millones de pesos; Tenemos 
proyectos asociados a ve-
redas, cierres perimetrales, 
abastos de agua, minimi-
zación de residuos domici-
liarios, sede sociales y así 
otros muchos proyectos que 
ha levantado el municipio, y 
que como gobierno hemos 
colaborado para que los ve-
cinos de Teodoro Schmidt 
puedan vivir mejor”.

Luis Martínez Labrín, Pre-
sidente del Club Curipel 
“primeramente darle gracias 

a Dios, por esta bendición 
que hemos logrado tener 
hoy día, se fue dando pa-
sito a pasito, más que feliz 
con la inauguración, hemos 
estado peleando, yo creo, 
hace unos diez años atrás, 
hace unos cuatro años ya 
la sede estaba como media 
pre-aprobada, pero habían 
falencias que no nos deja-
ban lograr este proyecto, y 
hubo que agilizar un poco 
más, me tocó estar de presi-
dente, y gracias a Dios se lo-
gró este proceso, y a todos 
los que participaron de este” 

Inauguración Sede Club Deportivo Curipel en Teodoro Schmidt

Desarrollo Social otorgó recomendación satisfactoria 
para reponer el estadio de Queule

La seremi, Mariela Huillipan, 
entregó en la costera locali-
dad de la comuna de Toltén, 
el documento que permitirá 
avanzar en la reconstrucción 
de la cancha, graderías, lumi-
narias e intervenir los camari-
nes y accesos al recinto.

Sorpresa y emoción evi-
denciaron los rostros de las y 
los dirigentes de Queule, co-
muna de Toltén, al recibir por 
parte de la seremi de Desa-
rrollo Social y Familia, Mariela 
Huillipan, la recomendación 
satisfactoria (RS) del proyec-
to de reposición del estadio 
de la localidad costera.

Un sueño

Se trata de un anhelado 
proyecto por los vecinos y el 
alcalde, Guillermo Martínez, 
quienes durante una década 
han estado buscando llegar a 
este momento; el primer paso 
concreto para contar con un 
renovado, moderno y seguro 

recinto deportivo y social.

Así lo explicó la seremi Hui-
llipan a un costado de la de-
teriorada cancha, detallando 
que, el proyecto aprobado 
técnico y financieramente 
contemplará la reposición del 
césped, instalación de rejas 
de protección, cierre peri-
metral y un nuevo portón de 
acceso. Asimismo, se mejo-
rarán los camarines y baños 
y, se contará con una nueva 
sala de primeros auxilios. Por 
otra parte, se instalarán torres 
de iluminación y un alcantari-
llado particular para el recinto 

de 12.042 metros cuadraros.

“Nos encontramos en la 
localidad de Queule, donde 
hemos entregado esta im-
portante noticia a dirigentes 
de clubes deportivos, junto al 
municipio y su alcalde, Gui-
llermo Martínez. Esta futura 
obra no tan solo viene a dar 
respuesta a las líneas deporti-
vas, sino también se torna en 
un espacio de encuentro para 
las personas que habitan en 
esta localidad y para las per-
sonas que la visitan. En ese 
sentido, como Ministerio de 
Desarrollo Social, estamos 

cumpliendo con el mandato 
del Presidente, Gabriel Boric, 
de avanzar y contribuir con 
inversión pública, y demos-
trando que el Estado puede 
llegar a las localidades más 
alejadas del país”, dijo la se-
remi, Mariela Huillipan.

Deporte y comunidad

Por su parte, el Alcalde, 
Guillermo Martínez, precisó 
que, este nuevo recinto “viene 
a satisfacer en primera línea 
lo deportivo, pero también 
ofrecer un servicio adicional 
para la comunidad de Queu-
le. Estamos contentos y agra-
decidos por los profesionales 
del Ministerio de Desarrollo 
Social y el compromiso que 
ha tenido la seremi con noso-
tros. También reconocemos 
el esfuerzo de los dirigentes 
del mundo del deporte que, 
han estado empujando para 
hacer prontamente realidad 
este proyecto”. 

Finalmente, Cristian Fuen-

tes, presidente del club de-
portivo Peñarol de Queule, 
detalló que, “fue un proceso 
largo” pero “hoy estamos fe-
lices porque es una proble-
mática de harto tiempo y no 
había nada concreto, pero 
hoy día tenemos la satisfac-
ción que viene algo, y algo 
que es muy importante para 
nosotros”.

En la misma línea, Cristian 
reconoció que, las condicio-
nes ya eran insostenibles y, 
“en el invierno no se podía 
ocupar la cancha más de dos 
partidos, el público no podía 
resguardarse. Esta cancha 
viene mala hace unos 20 
años”, dijo el queulino.

Cabe señalar que, tras la 
entrega de la recomenda-
ción satisfactoria, se avanza 
a la etapa de financiamiento 
y posterior licitación y ejecu-
ción. El proyecto contempla 
una inversión de 1.270 millo-
nes de pesos.
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Sobre el centenar 
de Adultos Mayores, 
tanto de la parte rural 
como urbano, se con-
gregaron en el Gimna-
sio Olímpico de Nueva 
Imperial, para ser par-
te de la Tercera Ver-
sión de Lolapaluza del 
Adulto Mayor.

La actividad contó 
con la presencia del al-
calde de la comuna de 
Nueva Imperial, Cesar 
Sepúlveda, el Core Ro-

drigo Pacheco, concejales 
y público en general.

La jornada se inició 
con recepción de los par-
ticipantes, luego compar-
tieron un desayuno.

Acto seguido se proce-
dió a la coronación de las 
reinas de cada club de 
adulto mayor. 

Los asisten-
tes visitaron 
los stands de 
los empren-
dedores, lue-
go almorzaron, 
para acto se-
guido presen-
ciar la presen-
tación artística 
del Charro del 
Ñieol y la artis-
ta local Valeria 
Moraga.

Tercera versión de Lolapaluza del Adulto Mayor 
se vivió en Nueva Imperial

Actividad del Programa “Envejecimiento Activo” de SENAMA


